

“L'influence moralisatrice des colonies de vacances n'est pas moins remarquable. Ceux qui en ont vu de près le fonctionnement sont unanimes à le proclamer. De l'avis de tous, elles sont un moyen merveilleux d'exercer sur l'enfant une influence très souvent décisive, d'amender son caractère, d'élever son esprit et d'orienter son âme.

“Combien d'enfants indifférents, à l'air endormi, incapables du moindre effort, sont revenus des colonies de vacances laborieux, éveillés, gais, expansifs, l'esprit ouvert, apprenant mieux et de meilleur cœur ! Transportés de leurs taudis sombres, de leurs rues mal aérées, au milieu des vertes campagnes, devant de larges horizons, ils n'en peuvent croire leurs yeux, ils en éprouvent un éblouissement. Pareils à des plantes enfermées, presque flétries, ils s'épanouissent au soleil et prouvent par leurs exclamations, les questions qu'ils posent, le rayonnement de leur physionomie, qu'une transformation profonde est en train de s'opérer en eux”.

Transformation de l'esprit et transformation de l'âme. “La sollicitude dont ils ont été entourés a réchauffé leurs coeurs et leur a inspiré des sentiments meilleurs. — Qui pourrait compter, demande M. Max Turmann, combien de natures se sont assouplies, combien de caractères se sont trempés, pendant ces quelques semaines où l'élcolier sorti de son milieu habituel est apparu plus expansif, plus confiant, plus accessible à l'éducation moralisatrice ? Et comme on conçoit mieux, en lisant les Rapports de tant d'oeuvres modestes, quelles salutaires influences exerce sur ces âmes d'enfants la vie commune et joyeuse avec tout ce qu'elle comporte de douceur, de dévouement et de services mutuels.”

Les colonies de vacances des patronages français sont devenues de vraies pépinières où ont germé et grandi de nombreuses et solides vocations sacerdotales et religieuses. Elles